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 ПОКОЛЕНИЕ ВОЙНЫ

…В эту ночь, с 28 на 29 сентября, наша братия,  журналисты, 
как будто сговорившись,  атаковали  Селенгу.  Писать репортаж 
на самую актуальную тему - тему нереста - одновременно прие-
хало телевидение БГТРК и мы, корреспонденты районной газеты. 
И если городские представители масс-медиа расположились где-
то на стационарном посту выше по течению, то мы стали гостя-
ми поста рыбоохраны под руководством Сергея Александровича 
Колмакова внизу,  в местности Нестерушка.

Пока ждали нужного часа, гостеприимные хозяева предложили 
горячего чая. В холодную осеннюю ночь это как раз кстати, да и 
сколько времени пробудешь на «охоте» за браконьерами, пока 
неясно. Заодно отмечаем идеальную чистоту в вагончике –  орга-
низованный быт мужчин всегда вызывает уважение, и, разумеет-
ся, говорит о налаженной дисциплине на посту.

 Именно дисциплинированность и хорошо отработанные дей-
ствия сотрудников характеризуют бригаду Сергея Александро-
вича Колмакова (между собой его уважительно называют «Са-
ныч»). 

В условленный час бригада выходит в рейд. Двое – по реке, 
трое – по сухопутному маршруту. 

Мы с ними.
НА СУШЕ

Сразу бросилось в глаза то, что люди на сто процентов знают 
своё дело. Евгений, внештатный сотрудник рыбинспекции (в це-
лях безопасности не называем фамилии ребят), - человек на сво-
ём месте, видно, что занимается этим не первый год.  Отлично  
знает русло реки,  места или тони,  облюбованные браконьерами. 
Четко и быстро реагирует на команды Саныча,  связь с которым 
держит по сотовому. Рядом с ним – сотрудник районного ОВД 
Николай и командированный из Читинской области инспектор 
Ангаро-Байкальского федерального агентства по рыболовству  
Зоригто.

Отступление первое. Заметим, эти расходы (на мобиль-
ную связь) инспекторы несут за свой счет. На горючее каждо-
му из трёх постов рыбоохраны на Селенге выделено по 15 ты-
сяч рублей на путину, на которые нужно заправлять и катер, и 
автомобиль береговой группы. 

Но и противостоящая сторона также свободно общается между 
собой. А это, конечно, осложняет работу инспекции. 

В руках ребят – прибор ночного видения. Теперь, по крайней 
мере, в радиусе 3 км браконьеры, как на ладони. Трое таких 
«смельчаков» попадают в поле нашего зрения.  Водная брига-
да уже в курсе, вот что значит надёжная связь! Остальное, как 
говорится, дело техники. «Эх, если бы у наших на катере стояла 
мощная японская «Ямаха»,  всё было бы намного быстрее и бес-
шумнее», - говорит Женя.

НА ВОДЕ
«Амур» рыбоинспекции на полной мощно-
сти мотора выходит на перехват. Но и те 
парни, что вышли на «промысел», не про-
мах, выкидывают наполовину замётанную 
сеть за борт и также на полной мощности 
своих мускулов устремляются к острову, 
что расположен напротив Ильинки. Катер 
почти настигает лодку, но на мелководье 
плоскодонка имеет преимущество. Саныч 
устремляется в погоню по острову, его на-

парник за ним. Но у  браконьеров десяток метров форы, плюс 
лучшее знание острова. Искать в кустах, даже и в лунную ночь 
затаившихся людей – занятие практически бессмысленное. Ко-
ротко посовещавшись, инспекторы решили: Колмаков остаётся 
на острове (один, заметьте), а мы уходим, перебрасываем ему в 
помощь от береговой группы сотрудника милиции, прикоманди-
рованного к посту, и ждём сигнала. 
Пока длится ожидание, позволим второе «лирическое» от-
ступление. Катер «Амур» уже 20 лет верой и правдой служит 
делу охраны рыбных запасов Прибайкалья. За это время дви-
гатель не раз уже ремонтировался, в последний раз прямо во 
время прошлогодней путины. Так что помимо знания своей ак-
ватории, психологии и тактики браконьеров, законов, по которым 
их можно привлечь к ответственности, настоящий инспектор 
должен в совершенстве знать технику и уметь ремонтировать её 
буквально на ходу. 

Засада продолжалась недолго. Один из браконьеров вышел к 
лодке и был задержан. Орудий лова и добытой рыбы у него нет, 
потому составлен административный протокол за нахождение на 
водоёме в нерестовый период. Ночь была тихая, но по-осеннему 
холодная и неуютная, и промокшего парня гуманно отпускают 
домой, в Троицк. Двое других оказались гораздо терпеливее. Но 
поскольку сеть они выбросили, ждать браконьеров не было нуж-
ды. Главная задача – сохранение нерестового стада омуля - в 
отношении таящихся в кустах в данную ночь была всё-таки вы-
полнена. 

Обстановка на Селенге в эту ночь была на удивление спокой-
ной. Кроме трёх человек в той лодке и мокрого шеста, с помощью 
которого запускают сеть в реку, - никого. Шест, и именно мокрый, 
а значит, побывавший в реке, в прибор ночного видения разгля-
дел Колмаков. Осмотр окружающей местности ничего не дал: ни 
добытой рыбы, ни сети, ни, тем более, людей возле шеста не 
обнаружено.

Вообще, по наблюдениям рыбоинспекторов, в этот сезон бра-
коньеров на Селенге намного меньше, чем в прошлый и все 
предыдущие годы, несмотря на пресловутый кризис и сокраще-
ние рабочих мест. Объясняют они такое положение дел тем, что 
эффективно поработали в прошлый сезон, и штрафные санкции 
высоки, что заставляет здравомыслящих людей задумываться. 

Но как бы то ни было, охотники до омуля не перевелись, а зна-
чит без работы инспекция не останется. Ведь кто-то должен за-
ботиться о будущем.

Елена ГОРБУНОВА, 
Сергей АТУТОВ.

от  23 сентября 2009 г.                                                                  № 10
«О введении режима «Чрезвычайная ситуация» на территории 

муниципального образования «Прибайкальский район»
Во исполнение распоряжения Правительства Республики Буря-

тия от 22 сентября 2009 года № 498-р и учитывая сложную си-
туацию, обусловленную неблагоприятными погодными условиями, 
на территории муниципального образования «Прибайкальский 
район»:

1. С 21 сентября 2009 года ввести режим функционирования 
«Чрезвычайная ситуация» на территории муниципального образо-
вания «Прибайкальский район».

2. Утвердить состав оперативного штаба по ликвидации послед-
ствий чрезвычайной ситуации (приложение № 1).

3. Утвердить План по ликвидации последствий чрезвычайной 
ситуации (приложение № 2).

4. Материалы по ликвидации последствий чрезвычайной ситуа-
ции опубликовать в районной газете «Прибайкалец».

5. Контроль за исполнением настоящего распоряжения оставляю за 
собой.

6. Распоряжение вступает в законную силу с момента подписания.
Глава МО «Прибайкальский район» С.А.СЕМЁНОВ

СОСТАВ ОПЕРАТИВНОГО ШТАБА ПО ЛИКВИДАЦИИ 
ПОСЛЕДСТВИЙ ЧРЕЗВЫЧАЙНОЙ СИТУАЦИИ

1. Семенов С.А. - глава муниципального образования «Прибай-
кальский район» - руководитель;

2. Галичкин Г.Ю. — руководитель районной администрации - за-
меститель;

Члены оперативного штаба:
3. Смолин В.В. - и.о. заместителя руководителя районной адми-

нистрации по экономике и финансам;
4. Саган Е.И. - и.о. нач. отдела развития АПК и природопользо-

вания;
5. Молчанова Т.Л. - начальник экономического отдела 
6. Марченко В.А. - главный специалист по делам ГО и ЧС  ;
7. Баторов Н.Б. - гл. специалист отдела развития АПК - секретарь 

комиссии;
Руководители сельскохозяйственных предприятий :
7. Истомин Н.В. - СПК «Заря»;
8. Батурина Ю.И. - СПК «Нестеровский»;
9. Корнакова Л.В. - ООО «Возрождение»;
10. Корнаков А. В. - СПК «Прибайкалец»;

ПРОТОКОЛ заседания оперативного штаба 
по ликвидации последствий чрезвычайных ситуаций

25 сентября 2009 года.
Председательствовал: Семёнов С.А.
Присутствовали: Галичкин Г.Ю., Смолин В.В., Марченко В.А., 

Саган Е.И., Баторов Н.Б.
Рассмотрели обстановку, сложившуюся на территории Прибай-

кальского района в результате стихийного бедствия с 19 сентя-
бря на 20 сентября (обильные снегопады), повлекшего за собой 

значительные материальные потери сельскохозяйственных пред-
приятий.

РЕШИЛИ:
1. Утвердить план мероприятий по ликвидации последствий ЧС;
2. Разработать график выезда на сельсхозяйственные предпри-

ятия (отдел АПК, Саган Е.И.) в срок до 29 сентября 2009г;
3. Заседание штаба проводить по мере необходимости

В РАЙОНЕ ОБЪЯВЛЕНА ЧРЕЗВЫЧАЙНАЯ СИТУАЦИЯ 

План мероприятий по ликвидации последствий 
чрезвычайной ситуации в МО «Прибайкальский район»  

    
Наименование мероприятия Срок ис-

полнения
Ответственные

1. Подготовить распоряжение о создании 
оперативного штаба по ликвидации по-
следствий ЧС

23.09.2009г. Марченко В.А.- гл.специалист по 
делам ГО и ЧС 

2. Создать районную комиссию по обследо-
ванию посевов, пострадавших от стихий-
ных бедствий.

21.09.2009г.
Смолин В.В.- и.о руководителя 
администрации по экономике и 
финансам.

3. Оценка ущерба посевов, пострадавших 
от стихийных бедствий. 21.09.2009г. Саган Е.И.- гл.специалист отдела 

АПК и природопользования.
4. Подготовка документов по материаль-
ному ущербу для представления в МСХ и 
ПРБ.

22.09.2009г. Саган Е.И.- гл.специалист отдела 
АПК и природопользования 

5. Уточнить потребность в мат. тех. ресур-
сах по ликвидации последствий стихии. 22.09.2009г. Саган Е.И.- гл.специалист отдела 

АПК и природопользования 

6. Представление заявки МСХ и ПРБ о по-
требности в мат. и тех. ресурсах,в разрезе 
с/х предприятий, пострадавших от стихии.

22.09.2009г. Саган Е.И.- гл.специалист отдела 
АПК и природопользования

значительные материальные потери сельскохозяйственных пред-

У БРАКОНЬЕРОВ 
ИЗЪЯТО БОЛЕЕ 

километра сетей
С 15 августа начался нерестовый период. Районный 

отдел внутренних дел активно участвует в деле сохра-
нения рыбных запасов. На этот период разработаны 
и осуществляются различные мероприятия, в числе 
которых регулярные рейды совместно с инспекци-
ей рыбоохраны, круглосуточная работа оперативно-
следственной группы, также круглосуточное дежурство 
сотрудников милиции на каждом из трёх стационарных 
постов рыбоохраны, действующих на территории на-
шего района. 

Такая работа даёт соответственные результаты. За сентябрь 
было возбуждено 62 уголовных дела по статье 256 УК РФ, по ко-
торой следуют серьёзные санкции. Из 62 уголовных дел не рас-
крыто всего три. То есть сети сняты, но их хозяева не установлены. 
Всего за незаконный лов рыбы к  ответственности привлечены 140 
человек, многие из них повторно по этой же статье. В двух уголов-
ных делах обвиняемые – несовершеннолетние жители района. За 
сентябрь сотрудниками инспекции по делам несовершеннолетних 
в школах района было проведено восемь бесед на соответствую-
щую тему.  

В одной из бесхозных сетей изъято 264 штуки нерестового ому-
ля – самая крупная партия этого сезона. Всего же у браконьеров 
конфисковано 1132 штуки омуля и сданы на татауровское пред-
приятие ООО «Рыбопродукт». 

Татьяна ГАЛЬЧЕНКО, 
вр.и.о. начальника МОБ.

Поиск возле мокрого 
шеста ничего не дал. 
С.А. Колмаков возвращается 
на катер.

ВЕЧЕР НА РЕЙДЕ 
С РЫБООХРАНОЙ

СТРАСТИ 
ПО ОМУЛЮ

Штаб по нересту: 
рыба под охраной

 30 сентября под председательством главы района С.А. Се-
мёнова прошло 3-е заседание оперативного районного штаба 
по охране нерестового омуля. 

С начала нереста, по данным, представленными главным госин-
спектором Баргузинского межрайонного отдела контроля и над-
зора охраны рыбных запасов Ангаро-Байкальского федерального 
агенства по рыболовству В.А. Грибановым,  по факту незаконной 
добычи рыбы заведено 86 дел,  62 из них уголовных. Изъято 1101 
метр  сетей, 91 кг рыбы, задержано 16 гребовых лодок, одна мотор-
ная, изъят один лодочный мотор «Вихрь». 45 дел по конфискации 
сетей передано мировому судье, 5 - в комиссию по делам несовер-
шеннолетних. В общей сложности с начала нерестового периода  
наложено штрафов на сумму 24 тысячи 900 рублей. 

С 24 сентября приступила к отлову производителя бригада Экс-
периментального Селенгинского рыбоводного завода.  В этом 
сезоне по плану она должна отловить 4 тонны рыбы, но в связи 
с неопределенным будущим и неясными перспективами завода,    
инкубационная  икра будет сдана в Большереченск.  

По-прежнему  свою вахту в деле охраны нерестового омуля не-
сут правоохранительные органы.  Во исполнение рекомендаций 
прошлого заседания штаба  сотрудниками районного РОВД про-
водится активная разъяснительная  работа среди несовершенно-
летних, с профилактическими беседами   милиционеры посетили  
несколько школ района.   

Пять рейдов по установлению фактов незаконной торговли ры-
бой было проведено Прибайкальским территориальным отделени-
ем Роспотребнадзора по РБ. Также специалистами Роспотребнад-
зора были проверены стационарные лечебные учреждения района 
на наличие вакцины для иммунотерапии при ботулизме.  

Основной косяк рыбы уже прошел – в данное время он нахо-
дится в районе г. Улан-Удэ и выше, - но стационарные посты ры-
боинспекции в нашем районе будут стоять на Селенге еще весь 
октябрь, до ледостава. Во избежание того, чтобы у инспекторов не 
возникло проблем с ГСМ, заверил Сергей Александрович Семё-
нов, администрацией района будет оказана финансовая помощь.

Елена ГОРБУНОВА.


